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ERP EVITARÁ 
FRAUDES Y ROBOS 
EN 'EL BUEN FIN'

    Para las ventas del Buen Fin del 10 al 16 de noviembre, el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que habrá coordinación 
con plazas comerciales y en la zona metropolitana, a fin de evitar robos o 
estafas. Aseguró que, si alguna empresa solicita acompañamiento bancario el 
Ayuntamiento de Puebla estará dispuesto a brindarlo. PAG. 6
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No pierdan la 
compasión por los 
que sufren, pidió 
Arzobispo a poblanos

CERTIFICAN INTERNACIONALMENTE A PLANTA 
PROCESADORA DE CARNE DE GRANJAS CARROLL 
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La tecnología, 
el aliado clave 
para un México 
más seguro

      PAG.14

Vacunados y con Vacunados y con 
prueba COVID:prueba COVID: los  los 
requisitosrequisitos de EU para  de EU para 
cruzar su frontera a cruzar su frontera a 
partir de hoypartir de hoy

“Ola azul” 
augura triunfo 
de Genoveva 
Huerta para la 
dirigencia estatal
Como un pre cierre de campaña, Como un pre cierre de campaña, 
la “ola azul” auguró a Genoveva la “ola azul” auguró a Genoveva 
Huerta Villegas como la ganadora Huerta Villegas como la ganadora 
de la elección interna que habrá de la elección interna que habrá 
el 14 de noviembre para renovar el 14 de noviembre para renovar 
la dirigencia estatal del PAN en la dirigencia estatal del PAN en 
Puebla, afirmaron que el verdadero Puebla, afirmaron que el verdadero 
panismo derrotará a Morena en la panismo derrotará a Morena en la 
elección a gobernador y presidente elección a gobernador y presidente 
de México en 2024.de México en 2024.
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 El secretario de Educación, 
Melitón Lozano, durante una 
ceremonia en dónde entregó mil 
100 paquetes sanitarios a escuelas

SEP entrega mil 
100 paquetes 
sanitarios a escuelas 
de la Sierra Norte
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ANGELOPOLITANAS

En Puebla, Morena se prepara para la insta-
lación de los comités de defensa de la 4T 
y conseguir las firmas para la consulta 
de revocación de mandato y aprovecha 
para el registro de sus militantes.
Las instrucciones de la dirigencia nacional 

del Movimiento de Regeneración Nacional 
son claras y todo el proceso se lleva a cabo 

con los dirigentes y diputados afines a ellos, destaca la 
participación de Claudia Rivera, quien está aprovechando 
para recorrer el estado.
Después de la consulta, el 27 de marzo, Morena se prepara 
para designar a su dirigente y comités estatales, que serán 
los responsables de las elecciones de 2024. Por ello la impor-
tancia del manejo del padrón y de construir estructuras en 
la mayor parte de los municipios. 
Está claro que desde la presidencia de la República su próximo 
objetivo es la consulta del próximo año y después garantizar 
que el candidato o la candidata de Morena sea el sucesor 
de López Obrador.

En un inmueble con fachada de taller mecánico 
en la Junta Auxiliar de San Pablo Xochi-
mehuacan, la Fiscalía General del Estado 
de Puebla, detectó y aseguró ocho pipas 
de gas.
Al cumplir una orden de cateo, agentes 
de la Unidad de Apoyo Policial de la Fiscalía 

de Investigación Metropolitana en compañía 
de perito en Criminalística ingresaron a un domicilio en la 
colonia Ampliación Ignacio Mariscal.
El personal de la Fiscalía detectó 8 pipas de gas, dos de ellas 
marca Chevrolet, cuentan con aparente reporte de robo y 
dos con producto en su contenedor. Durante el cateo se 
detectó que una de las pipas tenía fuga de gas, por lo que se 
dio intervención a Protección Civil ante el riesgo en el punto.
Se determinó el traslado de las pipas, que al igual que el 
sitio objetivo del cateo, permanecen a disposición de la 
autoridad para continuar las investigaciones que realiza la 
Fiscalía de Puebla.

La semana pasada, regidores de San Pedro 
Cholula, respaldaron y aprobaron el punto 
de acuerdo en el que se propuso llamar a 
comparecer al expresidente municipal Luis 
Alberto Arriaga, y a su tesorero, Nahúm Gon-
zález Marín, tras la gran deuda que dejó en el 

ayuntamiento por más de 68 millones de pesos.
Argumentaron que hasta el momento se ha detectado un 

adeudo por dicha cantidad, en la cual, se debe a diferentes 
empresas entre ellas O Limpia, la encargada de la recolección 
de basura en el municipio a la que se le adeudan cerca de 
21 millones de pesos.
Los regidores informaron que la tesorería municipal, que 
encabezaba Nahúm González, entregó un acta que indicaba 
que el gobierno morenista no presentaba ninguna clase de 
deuda hasta julio del 2021. Sin embargo, se sabe que, a la 
empresa O Limpia, se le adeuda desde febrero de este año.
A pesar de que la gente de Arriaga aseguró que no habría 
adeudo en el municipio, se ha descubierto que todo se trató 
de cifras falsificadas, pues se tiene pronosticado que la 
deuda del ayuntamiento municipal pueda ascender en las 
próximas semanas hasta los 91 millones de pesos.

Las autoridades de Salud de Puebla estiman 
que la cuarta ola de contagios por Covid-
19 empezará a mediados de diciembre 
próximo o a principios de enero del 2022, 
debido a las bajas temperaturas.
El secretario de Salud, José Antonio Mar-

tínez García, indicó que el 14 por ciento de la 
población mayor de 18 años no ha querido o no ha 

podido vacunarse. Por ello, reiteró la importancia de que 
dicho grupo se aplique el biológico, pues en la cuarta ola 
estarán en mayor riesgo de contagio y de hospitalización a 
causa del Covid-19.
Consideró que en la cuarta ola habrá un incremento en el 
número de pacientes hospitalizados, pero prevé que no se 
alcancen los mismos niveles elevados que se presentaron 
durante la primera y la segunda olas. Incluso, dijo, serán 
menos los enfermos que los registrados en la tercera ola, 
“pero sí hay que estar preparados”.

El Cabildo avaló la Ley de Ingresos 2022 que 
excluye la creación de nuevos impuestos y tampoco 
contempla incrementos a las tarifas actuales. 
Además, considera la actualización de un 5 por 
ciento en las tasas, cuotas o tarifas de las ya 
existentes, es decir, 0.9 por ciento por debajo 
de la estimación federal.

Para 2022, se reconoce el giro comercial “barbería con 
degustación de bebidas alcohólicas” considerando un costo 
de 15 mil pesos para las licencias en este tipo de giro. A la par, 
los menores de 12 años podrán visitar el Puente de Bubas 
y otros espacios del patrimonio histórico sin costo alguno.
Se incorporó el cobro por el uso público de sanitarios en 
el Panteón Municipal y el monto obtenido se destinará a 
trabajos de mantenimiento.
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Espacios de resguardo para especies polinizadoras 
que contribuyan a revertir el impacto ambiental 
generado por la invasión de zonas verdes

Se estima que tres cuartas partes de nuestros cultivos básicos y 
un tercio de la producción alimentaria requieren de polinización; 
sin embargo, las especies encargadas de esta tarea están dis-
minuyendo cada vez más. Por ello, la Máxima Casa de Estudios 
en Puebla promovió la “Creación de jardines y andadores para 
polinizadores en la BUAP”, un programa que puso en marcha 
la Rectora Lilia Cedillo Ramírez, después de sembrar plantas 

Servicios Administrativos, en Ciudad Universitaria.
En esta tarea destacó el empeño de los jóvenes y de los involucra-

dos en esta campaña, la cual -dijo- representa 
una oportunidad para hacer conciencia común 
sobre la conservación de la biodiversidad y con 
acciones concretas cambiar el impacto de las ac-
tividades del ser humano en el medio ambiente.

La doctora Cedillo Ramírez recordó que 
esta pandemia trajo de regreso a su hábi-
tat natural a muchas especies, sobre todo 

LA RECTORA LILIA CEDILLO PONE EN MARCHA LOS 
JARDINES Y ANDADORES POLINIZADORES EN LA BUAP

animales, y el hecho de que aparezcan nuevos virus y bacterias 

“Llegamos a esos lugares a cambiar todo lo que ahí había y 
obviamente esas especies van a buscar nuevas oportunidades 
para sobrevivir, por eso cualquier acción que hagamos hoy a 
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REDada

“YA NO VAMOS A COMPRAR LAS 
GASOLINAS EN EL EXTRANJERO”, 

ASEGURA LÓPEZ OBRADOR
El presidente López Obrador anunció la inversión de 60 
mil millones de pesos para la construcción de una planta 
coquizadora en la refinería de Tula para abastecer gasolinas

NICARAGÜENSES PROTESTAN EN 
VARIOS PAÍSES PARA DENUNCIAR 

“FRAUDE” ELECTORAL
En ciudades de América y España, miles de nicaragüen-
ses protestaron para denunciar lo que considera un 
“fraude” en las elecciones de este domingo en su país

VERSTAPPEN Y ‘CHECO’ 
LOGRAN DOBLE PODIO EN EL 

GRAN PREMIO DE MÉXICO
Max Verstappen y Sergio ‘Checo’ Pérez se llevaron 
el primer y tercer lugar en el Gran Premio de México, 
con lo que lograron doble podio para Red Bull

VIDEO DE ‘POR DEBAJO DE LA MESA’ 
DE LUIS MIGUEL SUPERA LAS 100 
MILLONES DE REPRODUCCIONES
‘Por debajo de la mesa’ es un éxito de Luis Miguel 
lanzado en 1997 como parte del disco Romances
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DEL REPORTERO

En plena discusión de la Reforma Eléctrica del pre-
sidente Andrés Manuel López Obrador, surgió un 
problema en la Central Nuclear de Laguna Verde 
(CNLV), la única que opera en México, con conse-
cuencias que preocupan a las comunidades cercanas, 
como la región poblana de Teziutlán, que se ubica no 
más de 100 kilómetros de la planta.
En su edición del viernes pasado, el diario español El 
País reveló que “volvió a sufrir desperfectos serios 
el 30 de octubre que llevaron a su paralización tem-
poral”, según documentos obtenidos por el diario.
“Esta vez, la Unidad 2, uno de los dos reactores 
de la estación, sufrió una pérdida de electricidad 
externa (LOOP, en inglés) por la intolerabilidad de 
uno de los transformadores eléctricos principales 
de la generadora”.
El reporte de condición 112.318, informó el reportero 
Emilio Godoy, un documento que detalla fallas sur-
gidas en la planta, indica que a las 19.53 del sábado 
30 de octubre se produjo el “disparo” (aceleración) 
del transformador que desencadenó el LOOP y por 
lo cual entraron en operación los tres generadores 
diésel de emergencia que posee Laguna Verde.
“Los operarios tuvieron que utilizar lámparas de mano 
y de sus celulares para trabajar. Se generó muchí-
sima contaminación radiactiva”, relató a El País un 
trabajador que, por seguridad, solicitó el anonimato.
“Asimismo, quedaron fuera de funcionamiento los 
instrumentos de control de aire (CIA, en inglés), que 
proveen de aire a presión para operar equipos rela-
cionados con la seguridad en el edificio del reactor, 
y todos los sistemas de emergencia, vitales para la 
seguridad de la planta, se quedaron sin energía”.
El LOOP ocasionó la indisponibilidad del programa de 
búsqueda e impresión de documentos, como manuales, 
procedimientos y diagramas, un contratiempo vital 
para la recuperación de los sistemas de la unidad, por 
lo cual ńos fue imposible ser eficienteś  durante la 
contingencia, revela el reporte de condición 112.357, 
obtenido por el diario español.
“Posteriormente al paro, personal de la CNLV detectó 
derrame de agua contaminada a las 21.00 proveniente 
de los sistemas de drenaje de equipo y desechos 
radiactivos en tres niveles del edificio de la U2 y cuya 
medición de radiactividad arroja niveles altos, según 
el reporte de condición 112.322, consultado por El 
País. Por ello, los técnicos de protección radiológica 
procedieron a reducir la polución.
“Es la segunda vez en menos de un año que la CNLV 
padece una falla similar, pues en diciembre pasado 
registró un LOOP por la salida de operación de un 
transformador auxiliar, que regula corriente del sistema 
eléctrico hacia dentro y fuera de la central nuclear. La 
falla provocó la aceleración de un autotransformador 
eléctrico -una de las fuentes vitales de suministro 
eléctrico de la planta-, lo que provocó que la alerta 
se encendiera en naranja”.
Durante su funcionamiento normal y el proceso de 

recarga de uranio, la planta utiliza un monitoreo por 
colores que indica los grados de peligro de derre-
timiento del núcleo o componentes desconectados 
(una nomenclatura que adapta los estándares utiliza-
dos por la Comisión Regulatoria Nuclear de Estados 
Unidos). El verde significa que los sistemas funcionan 
sin problemas. Pero el color rojo indica una operación 
con alto grado de inseguridad.
La NRC estadounidense señala que un LOOP es un 
contribuyente importante al riesgo total en estaciones 
atómicas. Además, puede representar un impacto 
negativo sobre la capacidad de una central para 
alcanzar y mantener condiciones de apagado seguro.
El físico Rubén Dorantes, investigador de la Univer-
sidad Autónoma de México (UAM), comentó a El País 
que se trata de un incidente serio. “Esos eventos son 
de alta preocupación. Cada vez que la planta tose, 
es para preocuparse, porque es una planta de más 
de 40 años. Preocupa mucho el mantenimiento que 
recibe, por los recortes presupuestarios”.
Los equipos de transformación de Laguna Verde, 
que posee dos reactores que generan cada uno 810 
megavatios y que representa 4% de la capacidad 
eléctrica instalada de México y 2% de la generación 
total del país, acumulan un historial de desperfectos.
“En el tercer cuatrimestre de 2019, un transformador 
principal quedó fuera de operación, por lo cual ambos 
reactores de la estación estuvieron en una condición 
de riesgo amarillo, según consigna el expediente de 
inspección OR-04/19-LVl, revisado por El País. El 25 
de junio de 2020 ocurrió un “disparo” de un trans-
formador principal de la U2, por lo cual entró en 
operación un generador diésel de emergencia, como 
consta en el expediente de inspección OR-02/20-LV2, 
consultado por El País. En julio último, la U2 registró 
un paro de emergencia debido a la subida de tem-
peratura por arriba de los 65 grados centígrados en 
el contenedor primario, según lo reportó un medio 
digital de Veracruz.
La avería ocurre a casi dos meses de que Héctor 
López Villarreal pasara de la gerencia de la planta a 
la coordinación nuclear, puesto cuya creación sugi-
rió la Asociación Mundial de Operadores Nucleares 
(WANO, por sus siglas en inglés), el club de propie-
tarios de centrales atómicas y a la que pertenece la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE). A pesar de 
varios intentos de contacto, la CFE no respondió a 
la consulta del diario.
“Por si fuera poco, la U2 acumulaba 10 días de paro 
no programado por vibraciones de una turbobomba 
y falla del sistema de enfriamiento del pozo seco -el 
área entre la vasija del núcleo y el contenedor primario 
de concreto que la protege-, según una bitácora de 
paro del 1 de noviembre revisado por El País.
“El desperfecto se suma a la galería de fallas que la 
generadora ha padecido desde septiembre de 2020, 
como en una bomba del Sistema de Agua de Servi-
cio Nuclear, que abastece de líquido a la estación; la 

pérdida de electricidad externa y fuga de diésel en 
un generador de emergencia. Esas averías implicaron 
que la CNLV cayera en tres alertas naranja.
La CNLV, a la cual la Secretaría de Energía le extendió 
la licencia de operación en julio de 2020, durante la 
pandemia, por otros 30 años, figura entre las peor 
evaluadas por esa asociación privada, por la canti-
dad de paros no programados, niveles de eficiencia, 
pérdidas forzadas de energía y la exposición de tra-
bajadores a radiación.
Los riesgos son latentes, sólo hay que recordar Cher-
nóbil, y no solo para los trabajadores sino también 
para los habitantes de las poblaciones cercanas, varias 
de ellas en Puebla. Hasta ahora la Comisión Federal 
de Electricidad no ha dado respuesta.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
“La única gubernatura (en la) que tenemos posibilidades 
de ganar, reales, auténticas y bien ganada es esta. No 
hay más. Está muy complicado Durango, Tamaulipas, 
Quintana Roo, Hidalgo y Oaxaca. La única (en la) que 
tenemos realmente posibilidades y muy buenas y con-
tundentes de ganar es Aguascalientes y ahí tenemos la 
responsabilidad de hacerlo bien”, señaló en días pasados 
Marko Cortés, dirigente del PAN nacional.
Cortés se refería a las posibilidades reales de ganar 
alguna de las seis gubernaturas que estarán en juego 
en las elecciones de 2022. 
Y no le falta razón.
Las demás entidades federativas a las que alude como 
perdidas, para el panismo, son territorios en los que, 
usualmente domina el priismo en cualquiera de sus 
presentaciones o alianzas. 
Por otra parte, Durango, Tamaulipas, Quintana Roo, 
Hidalgo y Oaxaca tienen un factor en común: por 
décadas han sido territorio de los Zetas o del cártel 
de Sinaloa y ahora mismo son zona de guerra con el 
Cártel Jalisco Nueva Generación.
Podría pensarse que el tema de los cárteles no es 
un asunto electoral pero sí lo es.
Dicen los malosos que CJNG también tiene preferen-
cias partidistas y que va a optar por el apoyo hacia 
el instituto político que les garantiza seguimiento a 
sus negocios. Y ése no es precisamente el panismo 
en 2022.
Durango forma parte del triángulo dorado con Chi-
huahua y Sinaloa; Tamaulipas es un punto fronterizo 
neurálgico; Quintana Roo es ahora parte de la trama 
del Tren Maya; Oaxaca es un punto que está mutando 
a toda velocidad del priismo al morenismo e Hidalgo 
ha sido un bastión histórico de los Zetas.
Aguascalientes es por el momento, una prioridad para 
el panismo que quiere seguir en la ruta del 2024 con 
miras a la competencia por Palacio Nacional.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

No pierdan la compasión por los que 
sufren, pidió Arzobispo a poblanos
Puebla, Pue. Este domingo durante la misa do-
minical en Catedral el arzobispo Víctor Sánchez 
Espinosa, envió sus condolencias a las familias de 
los fallecidos de este sábado durante el accidente 
de la autopista México–Puebla, que ha cobrado la 
vida de 19 personas; pidió por el consuelo de sus 
familias unirse en oración.

Asimismo, durante su homilía destacó el traba-
jo que realiza la Arquidiócesis de Puebla para para 

apoyar a las familias afectadas por la explosión 
en San Pablo Xochimehuacán y pidió colaborar a 
través del Banco de Alimentos para las personas 
que perdieron todo en dicha demarcación.

Además de que insistió en que es momento de de-
jar de lado la cultura de la violencia y la insensibilidad.

“No pierdan la compasión por las personas que 
sufren, la cultura de la muerte e individualismo no 

 ALMA MÉNDEZ
SÁNCHEZ ESPINOSA, INSISTIÓ EN QUE ES MOMENTO DE DEJAR DE LADO LA CULTURA DE LA VIOLENCIA Y 
LA INSENSIBILIDAD. FOTO: 
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ENTRE 476 Y 525 PESOS 
EL TANQUE DE GAS DE 
20 KG. EN PUEBLA
Puebla, Pue. De la semana del 7 al 13 
de noviembre el precio del tanque de 
gas en Puebla Capital y Zona Metropo-
litana será de 476.4 pesos y el precio 
por litro será de 12.87 y en 23.82 por 
kilo, informó la Comisión Reguladora 
de Energía (CRE).

En tanto que el precio de gas para la 
zona de Sierra Norte, la disminución fue 
de 14.2 pesos, ya que el cilindro valdrá 
476.8, pues el kilo tendrá un precio de 
23.84 pesos y el litro de 12.87.

En la Sierra Negra, el combustible 
disminuyó 29 pesos, pues el tanque 
se comercializará en 517.2, valiendo el 
kilo 25.86 pesos y el litro en 13.97.

La Mixteca es la región donde más 
bajó el gas, ya que la reducción fue de 
31.4 pesos en el tanque de 20 litros, pues 
éste tendrá un valor de 510.4 pesos. El 
kilo costará 25.52 pesos y el litro 13.78.

En cambio, en la región de Ciudad 
Serdán, el cilindro de gas LP disminu-
yó 30.8 pesos, pues costará 525, ya 
que el kilo tendrá un valor de 26.26 
pesos y el litro estará en 14.17.

Para los municipios de Francisco Z. 
Mena, Pantepec y Venustiano Carran-
za, el cilindro bajó 24 pesos. Costará 
536, debido a que el kilo tendrá un va-
lor de 26.28 pesos y el litro de 14.19.

 ALMA MÉNDEZ

Empresarios solicitarán a Barbosa 
destinar parte del ISN para 
reactivar economía en Puebla

Puebla, Pue- El Consejo Coordinador Em-
presarial (CCE), solicitará al Gobierno del 
Estado destinar una parte de la recauda-
ción del Impuesto Sobre Nómina (ISN) 
para acelerar la reactivación de la econo-
mía en Puebla.

El presidente, Ignacio Alarcón Ro-
dríguez Pacheco, mencionó que podría 
reunirse con el gobernador, Luis Miguel 
Barbosa Huerta, donde le planteará dicha 
propuesta, así como atender otros temas 

relacionados con la economía de Puebla.
El empresario mencionó que hasta el 

momento no cuentan con información 
sobre la aplicación del recurso captado 
por el pago de esta contribución y úni-
camente saben que se van al rubro de 
seguridad.

Consideró que frente a las afectaciones 
provocadas a la economía por la pandemia 
de Covid-19 es urgente que se utilice parte 
de los recursos recaudados por el ISN a 

la promoción turística de la entidad para 
captar la llegada de más visitantes.

“Ahorita se le va a proponer al gobier-
no para el próximo año, porque ya esta-
ba etiquetado para este año, una nueva 
propuesta para ver si un porcentaje de 
ese impuesto lo podemos llevar para acti-
vación del estado. Sí es importante que la 
gente venga a Puebla, hay que movernos, 

-
nalizó.  ALMA MÉNDEZ

SEP ENTREGA MIL 100 PAQUETES SANITARIOS 
A ESCUELAS DE LA SIERRA NORTE
Puebla, Pue- El secretario de Educación, 
Melitón Lozano Pérez, entregó mil 100 
paquetes sanitarios a ocho escuelas de 
este municipio, durante una ceremonia 
celebrada en la primaria “Raúl Isidro 
Burgos”, ubicada en San Miguel Tzinaca-
pan, donde reconoció el compromiso de 
las y los docentes ante la pandemia por 
la Covid-19.

Por su parte, la directora del plantel, 
Lorena Juárez Gómez manifestó que el 
aislamiento por el Coronavirus concienti-
zó a los maestros de la importancia de 
su función como acompañantes y guías, 
agregó que para hacer frente al proce-
so de enseñanza-aprendizaje a distancia, 
fue necesario diseñar cuadernillos que 
apoyaran las necesidades de las institu-
ciones educativas de la región, y con ello 
evitar estrés y dudas en los aprendientes.

Durante su visita a la Sierra Norte, 
el titular de la dependencia supervisó el 
trabajo del modelo híbrido que realizan 
las y los docentes en la telesecundaria 
“Tetsijtsilin”, ubicada en la misma comu-
nidad, cuya matrícula es de 270 alum-
nos, de los cuales el 82.7 por ciento son 
bilingües (español y náhuatl).

En esta institución educativa los estu-
diantes desarrollan habilidades manua-
les que los ayudan a capacitarse en la 
elaboración de artesanías hechas de ma-

dera, bambú, composta y el cultivo de 
plantas medicinales que les permite a los 
alumnos integrarse a las fuerzas labora-
les de la región.

Por último, el secretario comentó que 

es importante que las instituciones edu-
cativas fortalezcan la identidad de las 
comunidades indígenas, que generan ac-
ciones de protección al medio ambiente. 

 ALMA MÉNDEZ

Durante su visita a la Sierra Norte, el titular de 
la dependencia supervisó el trabajo del modelo 
híbrido que realizan las y los docentes en la 

telesecundaria “Tetsijtsilin”

Diego Verdaguer participa 
en “¡Que Reviva Puebla!” 
Puebla, Pue- Como parte de las acti-
vidades del programa “¡Que Reviva 
Puebla!”, el cantautor argentino, Diego 
Verdaguer grabó tres videoclips de su 
nueva producción musical en el Par-
que Intermunicipal.

Las y los poblanos, que asistieron 
al lugar de las grabaciones, disfrutaron 
gratis de las canciones de Diego Ver-
daguer en un ambiente de alegría, con 
orden y con los protocolos sanitarios.

El artista reconoció al Gobierno del 
Estado por el programa “¡Que Reviva 
Puebla!” y anunció que volverá a la en-
tidad en el primer bimestre del 2022.

Con la participación de músicos po-
blanos, el artista argentino interpretó 
cuatro temas que marcaron su carrera.

Los asistentes corearon, bailaron y 
se declararon felices de este minicon-
cierto, que forma parte de la reapertu-
ra económica.  ALMA MÉNDEZ
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Integrantes del Stspeyod anuncian 
manifestación contra lideresa que 
busca imponer a sucesor
Puebla, Pue- Los Integrantes del Movi-
miento por la Democracia, trabajadores 
pertenecientes al Sindicato de Trabajado-
res al Servicio de los Poderes del Estado 
de Puebla y Organismos Descentralizados 
(Stspeyod), exigen que la actual dirigen-
cia sindical publique la convocatoria para 

con el proceso de renovación de la re-
presentación de este gremio, por lo que 
anuncian que llevarán a cabo una mani-

-
nes de la sede sindical este lunes 8 de 
noviembre a las 17:00 horas.

Toda vez que la actual lideresa Virgi-

nia Meza Cruz ha citado a los delegados 

asamblea para imponer a su sucesor.
Por lo que solicitan la mediación de las 

autoridades para salvaguardar el orden y 
protección de quienes asistirán a manifes-
tarse y evitar algún tipo agresión, debido a 

que el equipo de Meza Cruz tiene preparado 
un grupo de choque para intimidar, agredir 
y provocar a los trabajadores que acudan a 
exigir sean respetados sus derechos.

Destacan que la gran mayoría de los 
trabajadores sindicalizados están incon-
formes con la actual gestión, que ha 

sometido y reprimido a quienes alzan la 
voz o exigen el cumplimiento de sus de-
rechos, viviendo bajo acoso continuo, por 
lo que se busca el cambio.

Por otra parte, resaltan la inconformi-
dad de los compañeros rescindidos por 
quienes las autoridades sindicales no han 
hecho nada. Mientras que el logro de re-
instalación de varios de ellos que pasaron 
por el despido durante la administración 
del ex gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, han sido gracias a la actual gestión 
gubernamental, no por quienes ostentan 
la representación gremial actualmente. 

 ALMA MÉNDEZ

LA ACTUAL LIDERESA VIRGINIA MEZA CRUZ HA CITADO A LOS 
DELEGADOS Y SUBDELEGADOS AFINES A SU GESTIÓN A UNA 
ASAMBLEA PARA IMPONER A SU SUCESOR. FOTO: 

SACARÁN AL PERIFÉRICO ECOLÓGICO 
DE LA OSCURIDAD, LICITARÁN EL 
ALUMBRADO DE LA ZONA

Puebla, Pue. Luego de varias quejas por 
parte de los vecinos, la administración 
estatal de Puebla realizará la rehabilita-
ción del alumbrado público del Periférico 
Ecológico en el tramo que cruza por los 
municipios de Puebla, Amozoc, San Pe-
dro, San Andrés Cholula, Cuautlancingo y 
Coronango, esto por un periodo de tres 
años, es decir el tiempo que le queda a 
Miguel Barbosa como gobernador.

Para dicha acción, la Secretaría de Se-
guridad Pública (SSP) lanzó la licitación 
GESAL-193-600/2021, que fue publicada 

El documento establece que será un 
servicio integral, para la implementa-
ción, rehabilitación, puesta en marcha 
y mantenimiento tecnológico del siste-
ma de alumbrado público del Periférico 
Ecológico.

Asimismo, se indica que como parte 
del contrato se tienen que realizar estu-

dios y el proyecto ejecutivo consideran-
do todos los elementos que intervengan 
para la ejecución completa de este ser-
vicio.

En el caso de las luminarias, entre 
las características que deben cumplir 
son, que deben ser dos emisores de luz 
(LEDS) destinados a vialidades y áreas 
exteriores públicas, garantizando al me-
nos 50 mil horas de duración, con re-
porte de pruebas de resistencia a la vi-
bración 3G, driver con al menos 10 años 
de garantía.

El periodo del servicio será a partir del 
día natural siguiente a la formalización del 
contrato y hasta el 31 de diciembre de 
2024.

Cabe recordar que, a través de redes 
sociales los poblanos señalan que las zo-
nas antes mencionadas no habían recibi-
do atención luminaria, lo que genera que 
sea inseguro al transitar.  SILVINO CUATE

EL PERIODO DEL SERVICIO SERÁ A PARTIR DEL DÍA NATURAL SIGUIENTE A LA FORMALIZACIÓN DEL CONTRATO Y HASTA EL 31 DE 
DICIEMBRE DE 2024. FOTO: 

CONTRA ROBOS Y ESTAFAS BLINDARÁN A 
PUEBLA CAPITAL DURANTE EL BUEN FIN
Puebla, Pue. Para las ventas del Buen 
Fin del 10 al 16 de noviembre, el pre-
sidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, informó que habrá coor-
dinación con plazas comerciales y en 

robos o estafas.
Aseguró que, si alguna empresa 

solicita acompañamiento bancario el 
Ayuntamiento de Puebla estará dis-
puesto a brindarlo.

Rivera Pérez señaló que el próximo 
miércoles 10 de noviembre se anuncia-
rá de manera puntual cuáles serán las 
estrategias a aplicar.

“Estamos coordinados las áreas de 
seguridad metropolitanas junto tam-
bién con las plazas comerciales y esta-
remos anunciando un operativo de se-
guridad en el transcurso de la próxima 
semana, el miércoles (10 de noviem-
bre)”, dijo

Cuestionado sobre el porcentaje de 
la disminución del comercio informal, 
el alcalde dijo que la plancha del zó-
calo y el Corredor 5 de Mayo son áreas 
restrictivas donde no puede haber am-

bulantes y sigue el proceso de diálogo.
En otro tema, indicó que las obras 

de noviembre o principios de diciem-
bre, pues se deben seguir todos los 
procesos administrativos, dijo que ya 

“No podemos nosotros asignar de 
manera directa, necesitamos cumplir 
los procedimientos administrativos y es 
lo que estamos haciendo”, dijo.

Para concluir, comentó que, en caso 
de que el Ayuntamiento de Puebla so-

mes de diciembre cuando se informe 
sobre la cantidad solicitada.

año estaremos nosotros presentando la 
necesidad, si fuera el caso, de un cré-
dito y el monto, las instituciones en su 
caso responsables para poder nosotros 
solicitarlo, pero hasta el momento no 
tenemos ni la cantidad, seguimos ha-
ciendo este análisis y estará antes de 
que termine este año la decisión de 
cuánto, bajo qué institución, que tipo 
de intereses”, declaró.  SILVINO CUATE
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Arrancan Jornadas Integrales 
en colonias de Puebla, la 
primera en Guadalupe Caleras
Puebla, Pue. El alcalde de Puebla Eduardo 
Rivera Pérez encabezó el inicio de la ‘Jor-
nada Integral Contigo’ en la colonia Gua-
dalupe Caleras; habrá capacitación para 
atender emergencias, atención médica y 
talleres de salud.

Durante su discurso, el presidente mu-
nicipal dijo que las jornadas son un es-
pacio de causas sociales, donde se brin-
darán herramientas para atender alguna 
situación de emergencia.

Indicó que habrá mastografías, para 

que las mujeres puedan prevenir el cán-
cer, también se brindarán diversos talles 
en coordinación con las dependencias 
municipales.

Rivera Pérez aseguró que, por el re-
porte de los vecinos de Guadalupe Cale-
ras fue posible reparar la luminaria de las 
calles donde hacía falta.

“Ya se han arreglado luminarias, me 
decía un vecino y agradecía. Es nuestro 
trabajo, lo hacemos con mucho gusto, 
venir arreglar las luminarias que ya se ha 

hecho por servicio públicos”, declaró.
Asimismo, indicó que para cambiar el 

rumbo de Puebla es necesario la participa-
ción de todos los poblanos, pues de esta 
forma la ciudad se mantendrá limpia y los 
servicios públicos coadyuvar en la mejora.

“Es fundamental su participación, co-
rregir el rumbo de Puebla es tarea de to-
dos, si todos hacemos el esfuerzo en nues-
tro calle, en nuestra colonia de mantenerla 
limpia, iluminada, con actividades por su-
puesto deportivas”, declaró.  SILVINO CUATE

EX FUNCIONARIOS MUNICIPALES DE PUEBLA PODRÍAN SER 
LLAMADOS A COMPARECER Y SER SANCIONADOS

CON GENOVEVA HUERTA 
SE TENDRÁ UN PAN 
GANADOR EN PUEBLA 

-
na, y a ocho días de que se dé la re-
novación de la dirigencia estatal del 
PAN en Puebla, la aspirante Genoveva 
Huerta Villegas, recibió todo el respal-
do de diputados federales de otros es-
tados y por arriba de 30 distritos para 
que sea quien repita en dicho cargo. 

Todos en voz de la diputada fede-
ral representante de Ciudad Juárez 
Chihuahua, Daniela Álvarez convo-
caron a la militancia poblana del PAN 
a que den su apoyo este 14 de no-
viembre para que sea “Geno Huerta” 
la que repita como dirigente estatal 
para el próximo periodo. 

El diputado del Grupo Parlamentario 
del PAN, en el Estado de México, Iván 
Arturo Rodríguez Rivera, manifestó su 
respaldo a Huerta Villegas y pidió a los 
poblanos que salgan a votar en favor 
de quien llevó al triunfo el partido en 
la elección local de este junio de 2021.  
Mientras que la diputada federal por 
Querétaro, Paulina Aguado Romero con-
sideró que Huerta Villegas cuenta con la 
experiencia y trayectoria para seguir al 
frente del PAN en el estado de Puebla. 

Otros de los diputados panistas fede-
rales que están dando todo su respaldo 
a Genoveva Huerta son, de Querétaro 
José Baez; de Chihuahua Eliseo Com-
pean; de la Ciudad de México Diana 
Lara; la representante de Veracruz con 

diputada federal en el estado de Jalisco; 
Yucatán Rommel Pacheco; Querétaro 

-

Torreblanca; Puebla Carolina Beaure-
gard; Guanajuato Ricardo Villareal.     

Zepeda; diputada por Tamaulipas 
Rosa María González; Lilia Caritina 
Olvera representante de Tlaxcala; por 
Guerrero Yesenia Galarza Castro; en 
la Ciudad de México Ana Laura Valen-
zuela; Guanajuato Román Cifuentes 
Negrete; Chihuahua con Carmen Ro-
cío González; de Baja California Lizbe-
th Mata; de Querétaro Felipe Macías 
Olvera; Jalisco con Paulina Rubio. 

Jorge Ernesto Inzunza, del Estado 
de México, externó que durante los 
últimos tres años él ha sido testigo de 
cómo Genoveva Huerta Villegas de su 
permanente lucha a favor de Puebla, 
“de enfrentarse decididamente al po-
der Barbosa, de poner un hasta aquí”.      

“Tiene 22 años de militante panis-
ta. Es una mujer de trabajo y de lucha, 
confíen en ella. Militantes de Puebla, 
Genoveva Huerta es una mujer valien-
te, Puebla debe estar en las mejores 

en el PAN”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Los ex funcionarios de la ad-
ministración que encabezó Claudia Rivera 
Vivanco podrían ser llamados ante Con-
traloría para comparecer si se detectan 
irregularidades, de ser así, las sanciones 
podrían ser la inhabilitación para trabajar 
en el servicio público, informó la titular de 
esta área Alejandra Escandón.

“Todos los servidores públicos entran-

de las observaciones o irregularidades 

que en su caso encuentran respecto a és-
tas 506, y ya el servidor público saliente, 
tendrá que dar cuenta del por qué de ello, 
si hay algo que subsanar o no”, declaró.

Indicó que derivado de este proceso 
de revisión se dará cuenta a la Contraloría 
para aplicar lo que en derecho correspon-
de.

Aclaró que la etapa de revisión conclu-
ye hasta el 30 de noviembre, por ello, los 
actuales secretarios aún pueden llamar a 

comparecer a los ex funcionarios
Aseguró que la Ley General de Res-

ponsabilidad Administrativa es muy clara 
en este sentido, porque las sancione le-
gales son, desde una amonestación pú-
blica-privada, la suspensión y la inhabili-
tación de ejercer cargos públicos.

“Dependiendo de la conducta que 
haya sido realizada es que puede ser los 

         SILVINO CUATE
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Ibero Puebla 
celebró graduación 
de 150 estudiantes
Puebla, Pue. Con un evento virtual la Uni-
versidad Iberoamericana de Puebla cele-
bró la ceremonia de graduación de 150 
estudiantes de maestría, doctorado y es-
pecialidad.

Durante su intervención el rector de di-
cha casa de estudios, Mario Patrón Sánchez, 
deseó que los próximos doctores, maestros 
y especialistas encuentren en sus nuevos 
conocimientos y habilidades el cierre de un 
proceso de transformación trascendente.

Señaló que la formación especializada 
está llamada a brindar respuestas para la cri-
sis civilizatoria del mundo, pues la sociedad 
demanda que sean los profesionistas la punta 
de lanza en el camino a mejores sociedades.

Patrón Sánchez exhortó a reivindicar va-
lores como el respeto, la inclusión, la libertad 
y la justicia, así como a honrar la capacidad 
de transformación propia y del entorno. “La 
Ibero Puebla ha sido, es y será siempre su 
casa; aquí serán siempre bienvenidos”, acotó.

Durante la ceremonia de acción de 
gracias, Carlos Escandón Domínguez, SJ, 
señaló que obtener un grado académico 
es un esfuerzo extra que implica un com-
promiso tanto de quien lo cursa como de 
sus seres cercanos. “Tengan en cuenta que 
todo debe ser para el bien de la comunidad 
[…] Por amor a Jesucristo y a los demás 
debemos estar dispuestos al servicio”.

Cabe mencionar que hasta antes de 
la pandemia, la universidad jesuita cele-
braba anualmente su ceremonia de con-
clusión de estudios para los egresados de 
programas académicos de posgrado. Tras 
la interrupción de la celebración en 2020, 
el evento regresó desde las plataformas 
digitales en un formato similar al adopta-
do en meses pasados para licenciaturas y 
preparatorias.  ALMA MÉNDEZ

Morena sigue en la lucha 
para cerrar brechas de 
desigualdad, en Serdán
Puebla, Pue. Diputados locales y federales 

un encuentro con mujeres de la región de 
Ciudad Serdán sobre la igualdad sustantiva 
de género para el empoderamiento de 
este sector de la población. 

La diputada federal por Morena, Julie-
ta Vences, destacó la importancia de que 
las mujeres de todas las edades conozcan 
cómo se ha desarrollado desde el feminis-
mo hasta la igualdad.

Julieta Vences se hizo acompañar 
del diputado local Carlos Evangelista, así 
como del dirigente estatal interino de Mo-
rena, Aristóteles Belmont, quienes des-
tacaron “que hay que terminar con esas 
brechas de desigualdad”. 

Citaron que las mujeres hoy en día de-
ben de luchar por tener espacios dentro de 
rubros como la educación, laboral, además 
de sus derechos a recibir un buen trato en 
materia de salud.  AURELIA NAVARRO

Augusta Díaz de Rivera se compromete a recomponer el PAN

Armenta Mier propone reformar Ley 
del Trabajo y establecer teletrabajo
trabajadora, el senador por Morena, 
Alejandro Armenta Mier pide reformar la 
Ley Federal del Trabajo en los artículos 
153 A y 330 y así establecer la modali-
dad de “teletrabajo”.

A partir de esto, destacó que se mejo-
rarán las condiciones laborales, incluyen-
do los adiestramientos y capacitaciones 
que sean convenidos por las empresas en 
las diferentes jornadas laborales.

-

jadores pueden solicitar a la empresa 
utilizar el teletrabajo, esto como una 
herramienta para lograr su desempeño.

Con eso las empresas podrían facili-
tar las condiciones para que esta medi-
da logre mejorar las condiciones labora-
les, destacó Alejandro Armenta.

De esto, el morenista presentó la ini-
ciativa ante el pleno de la Cámara Alta, 
desde donde dijo: “utilizar esta herra-
mienta sin menoscabo o perjuicio en 

El senador por Morena, detalló que 
México es el país que tiene la jornada 
laboral más larga, esto de acuerdo con 
un estudio publicado por la Organiza-
ción para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE).

Pues los trabajadores de México 
han laborado durante un año hasta 2 
mil 255 horas, es decir, por encima del 
promedio de los países de esa organiza-
ción, que es de mil 763 horas. 

     AURELIA NAVARRO

Ediles de Puebla y Cholula 
brindaron su apoyo a la panista 
y pidieron el voto de militantes

 Puebla, Pue. Los alcaldes de Puebla 
y San Andrés Cholula, Eduardo Rivera 
y Mundo Tlatehui acompañaron este 
fin de semana a la aspirante a la 

dirigencia estatal del PAN, Augusta 
Díaz de Rivera, para pedir el voto a su 
favor en la contienda que habrá este 
14 de noviembre. 

Además de los dos ediles panistas, 
estuvieron presentes los diputados 
federales por el mismo partido, Ana 
Teresa Aranda, Humberto Aguilar Co-
ronado, así como militantes de Cuaut-
lancingo y Atzompa. 

En este encuentro Díaz de Rivera se 
comprometió a lograr un cambio real 
dentro del partido en caso de verse 
favorecida con el voto de la militancia 
este 14 de noviembre.

Por su parte, el edil de Puebla reco-
noció que “se necesita hacer mejor la 
vida política dentro del PAN”, por ello 
destacó que respalda a la planilla que 
representa Augusta Díaz con Marcos 
Castro.

Dentro de su mensaje Augusta Díaz 
externó “ya estamos unidos la mayo-
ría de los panistas, vengan de donde 
vengan, tenemos la mayoría de todos 
los votos, vamos a ganar. Vamos con 
esta unión, que es el paso número uno, 
para ir por el 2024”. 

Fue así como Díaz de Rivera des-
tacó que es necesario reconciliar al 
partido, abrir al partido para poder ir 
por una de las elecciones más impor-
tantes, como es la de las seis boletas, 
para elegir presidente de la Republica, 
gobernador, senado, presidentes muni-
cipales.  AURELIA NAVARRO
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“Ola azul” augura triunfo de Genoveva 
Huerta para la dirigencia estatal
Puebla, Pue- Como un pre cierre de cam-
paña, la “ola azul” auguró a Genoveva 
Huerta Villegas como la ganadora de la 
elección interna que habrá el 14 de no-
viembre para renovar la dirigencia estatal 

-
dadero panismo derrotará a Morena en 
la elección a gobernador y presidente de 
México en 2024.

Uno a uno, cada panista que se ha 
desempeñado como alcaldes, regidores, 
diputados locales y federales, reconocie-
ron que después de 2018 con la muerte 
de Martha Erika Alonso y Rafael Moreno 
Valle, el partido se cayó y muchos deser-
taron del partido, pero destacaron que 
los verdaderos panistas se quedaron en 
la batalla.  

Reunida con la militancia en el Salón 
County de San Manuel, en su mensaje la 
panista Genoveva Huerta Villegas resaltó 
que el “PAN es la única alternativa” para 
que mejoren las cosas en las familias de 
México, agregó “el PAN sabe ganar y el 
PAN sabe gobernar”.

Recordó que después de 80 años lle-
gó la primera gobernadora en el país en 
Puebla, con Martha Erika Alonso, hoy 
solo hay dos opciones, la planilla que 
si cumple su palabra y promueve la in-
clusión.

“Al PAN que no sabe cumplir su pa-
labra – en alusión a la planilla conten-
diente- pidió darle las gracias”, y llamó 
a la militancia dar su voto a favor de la 
fórmula Genoveva Huerta y Clemente 

Gómez Medina para que este 14 de no-
viembre se muestre la madurez política 
de levantar al partido Acción Nacional, 
en el estado y el país.      

La diputada federal, Carolina Beaure-

gard Martínez destacó que la historia del 
PAN se ha escrito a favor de las mujeres 
y gracias a Huerta Villegas, precisó que 
hoy a nivel federal son tres diputadas y 
en lo local, otras tres.

VERDADEROS PANISTAS ROMPE-
RÁN LA MADRE A MORENA
El diputado local Oswaldo Jiménez des-
tacó que “los panistas que estamos aquí, 
somos los que nos hemos roto la madre, 
queremos panistas que estén dispuestos 
a romperle la madre a Morena. Este 14 
de noviembre la planilla ganadora será de 
Genoveva Huerta (sic)” 

Guillermo Velázquez ex alcalde de At-
lixco, precisó que el panismo está listo 
para encabezar con Genoveva Huerta un 
resultado exitoso de recuperar la guber-
natura de Puebla en la elección de 2024.

Con tambores, y banderas de Acción 
Nacional, diputados federales de otros 
estados piden sumarse a: #YoconGeno-
veva, la panista estuvo acompañada de 
su esposo e hijo además de su fórmula 
Clemente Gómez.

“Geno presidenta, Geno presidenta”, 
así fue recibida y despedida Genoveva 
Huerta Villegas quien convocó a la mili-
tancia hacer valer su antigüedad y repli-
car un panismo triunfador ahora en este 
14 de noviembre, y repetirlo en la elec-
ción del 2024.

Huerta Villegas estuvo acompañada 
de la militancia y panistas que hoy ocu-
pan una cartera dentro del Congreso 
local, la Cámara de Diputados, ayunta-
mientos y juntas auxiliares, entre ellos: 
Fernando Zarur, Mónica Rodríguez Della 
Vecchia, Guillermo Velázquez, Carolina 
Beauregard, Guillermo Velázquez, Oswal-
do Jiménez, entre otros.   AURELIA NAVARRO

RECORDÓ QUE DESPUÉS DE 80 AÑOS LLEGÓ LA PRIMERA GOBERNADORA EN EL PAÍS EN PUEBLA, CON MARTHA ERIKA ALONSO, HOY SOLO 
HAY DOS OPCIONES, LA PLANILLA QUE SI CUMPLE SU PALABRA Y PROMUEVE LA INCLUSIÓN. FOTO: 
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“LA DECISIÓN DEL GOBIERNO MARCA 
un antes y un después en las comunicacio-
nes de seguridad pública del país. El abrir 
la modernización de la RINR a tecnologías 
basadas en estándares abiertos e interna-
cionales, sin duda permitirá que las fuer-
zas de seguridad y emergencias del país se 
beneficien de múltiples capacidades y así 
responder y anticiparse a las constantes 
amenazas de seguridad, de una manera 
mucho más efectiva”, consideró en entre-
vista Alejandro Posadas, Director General 
de Motorola Solutions México.

Ante este panorama la utilización de 
nuevas tecnologías representa un gran 
paso en temas de seguridad pública y co-
municación de misión crítica, así como 
más herramientas para solucionar los 
principales retos a los que se enfrenta 
el país y así avanzar a la construcción de 
un país más seguro que pueda potenciar 
aún más su desarrollo. “Desde nuestro 
punto de vista, la publicación de este de-
creto ha sido la mejor noticia. Estamos 

ace poco menos de un año se creó la nueva 
Red Integrada Nacional de Radiocomunicación 
(RINR), en tanto que el 29 de julio de este 

año se dieron a conocer en el 
la Federación los protocolos y lineamientos 
técnicos con los que operará esta red, que es por 
donde transitan todas las comunicaciones de las 
corporaciones de seguridad pública del país.

convencidos que una ciudad Inteligente 
debe poner la inteligencia al servicio de 
la seguridad de sus ciudadanos. Una ciu-
dad inteligente es una ciudad segura o en 
la búsqueda de serlo, por eso preferimos 
poner primero a la seguridad”, añadió.

 
Con estos cambios se busca 
que las autoridades en materia 
de seguridad pública puedan 
tener comunicaciones seguras 
que garanticen la disponibilidad, 

interoperabilidad.
“Las especificaciones de P25, estándar 

recomendado en el decreto emitido, reve-
lan que el estándar ofrece un mayor rango 
de cobertura por sitio de repetición, así 
como menos sitios para cubrir una mis-
ma área, ideal para la geografía mexicana. 
Tiene también interfaces IP estándar que 
han hecho posible la interconexión entre 
varios proveedores diferentes desde hace 
más de dos décadas”, explicó Posadas. 

SOLUCIONES 360
LA CREACIÓN DE LA RINR POSIBILITA A LAS 
autoridades iniciar un proceso de moder-
nización de sus equipos de radiocomu-
nicación, a la vez que abre la puerta a la 
adquisición de nuevas tecnologías en ma-
teria de video seguridad y software, a fin 
de hacer más eficiente su tarea tanto en 
las calles como en los C4 y C5.

“En Motorola Solutions tenemos el más 
completo ecosistema de soluciones que 
hace posible que la tecnología se adapte 
a la operación de misión crítica y no al 
revés. Nuestro ecosistema abarca solu-
ciones de voz y datos a nivel de software, 
hardware, aplicaciones y servicios, video 
seguridad y analítica, centros de coman-
do y control, todas ellas integradas entre 
sí y con nuestra solución de radiocomu-
nicaciones de misión crítica P25”.

Y es que mediante esta tecnología se 
puede acompañar a las autoridades de 
seguridad pública en el combate a la de-
lincuencia desde el momento en el que 
el operador del C5 (Centros de coman-
do que fungen como el corazón de una 
ciudad segura) contesta la llamada hasta 
que la unidad requerida llega al lugar de 
los hechos. “Por ejemplo, hoy contamos 
con soluciones de cámaras corporales 
o Body Cam, una necesidad imperativa 
para los elementos de seguridad. Estás 
innovaciones importantes cuentan con 
conectividad vía Bluetooth de tal for-
ma que privilegiamos que el elemento 
esté atendiendo la operación, y en el 
momento que realmente sea necesario, 
a través del radio, pueda habilitar la 
cámara. Todo el video está siendo re-
ferenciado, etiquetado y nunca es ma-
nipulado durante el proceso, para que 

COMUNICACIONES
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forme parte de lo que hoy las cor-
poraciones de policía requieren en 
términos de los expedientes únicos”, 
detalló el directivo.

En materia de video, también 
existen diversas opciones para auxi-
liar a las autoridades con soluciones 
de reconocimiento de placas, cáma-
ras que pueden reconocer la imagen 
de la persona que está conduciendo 
el vehículo, e incluso saber cuántos 
celulares van en su interior.

Este y otros ejemplos más con-
firman que el uso de inteligencia 
artificial y de modelos predictivos 
apoyados en la tecnología es posi-
ble para abrir las puertas al país a 
una nueva era de modernización 
en comunicación de misión crítica. 

“La reciente adquisición de Avigilon, 
Pelco e IndigoVision, forman parte de 
nuestro complemento de soluciones. 
Por ejemplo, podemos instalar en edi-
ficios equipos de reconocimiento por 
apariencia, en donde las soluciones 
empiezan a aprender sobre la forma 
en que se desarrolla un ambiente y 
hacer filtros para que se atiendan un 
momento determinado en una alerta 
dentro de la operación. Es una mane-
ra en la que la inteligencia artificial va 
también complementando la forma 
en que las corporaciones van estructu-
rando su operación”, abundó Posadas.

EL FACTOR HUMANO 
Y LA TECNOLOGÍA, 
EL COMPLEMENTO PERFECTO
LOS GOBIERNOS DEBEN DE COM-
prender la importancia de la preven-
ción y apostar por infraestructuras 
robustas. Las tareas de seguridad 
pública, los planes de contingencia 
y la atención de la ciudadanía deben 
verse como un todo, un ecosistema 
humano y tecnológico que se conec-
tan e interoperan entre sí para poder 
usar cada evento en la ciudad como 
inteligencia para anticipar el siguien-
te suceso con mayor efectividad.

Por un lado, las herramientas 
de análisis predictivo en las que in-
teractúan todas las bases de datos, 
llamadas, reportes, y más en las cor-
poraciones de seguridad, generan 
estadísticas de incidentes que logran 
hacer operativos más proactivos.

“Nunca va a ser suficiente el número 
de elementos para atender todos los 
requerimientos, pero el uso de estas 

herramientas permite que de manera 
proactiva se asignen algunos grupos 
de trabajo en determinados horarios, 
y en cierta temporalidad. Motorola 
Solutions cuenta con estas soluciones 
que mejoran el trabajo realizado por 
el factor humano”, manifestó. 

A pesar de que en materia de co-
municaciones de misión crítica el ele-
mento básico es la radiocomunicación, 
que asegura que los elementos puedan 
comunicarse de manera eficiente para 
coordinarse entre ellos y con los cen-
tros de mando, también es importante 
el factor humano. “De nada sirve tener 
cientos de cámaras alrededor de una 
ciudad si no contamos con las herra-
mientas para la supervisión y el aná-
lisis que marquen una diferencia real. 
La interacción con la ciudadanía y la 
georreferenciación son importantes, 
así como el hecho de que los ciudada-
nos puedan saber en dónde están los 
elementos en tiempo real”.

El reto de la seguridad pública en 
México sigue siendo de grandes di-
mensiones y la tecnología por sí sola 
no puede resolverlo, pero sí auxiliar a 
las autoridades cada vez más con ma-
yores y mejores herramientas.

“Motorola Solutions lleva 
más de 60 años en México y desde en-
tonces le hemos apostado a este país 
por su enorme potencial. Después de 
tantos años trabajando y demostran-
do estar a la vanguardia, podemos 
decir que conocemos el entorno, y sa-
bemos cuáles son las soluciones más 
adecuadas para conseguir un país se-
guro”, concluyó Posadas. 

Motorola Solutions está detrás 
con un ecosistema que va más allá 
de la radiocomunicación ya que 
incluye video y datos que hacen 
que la ayuda llegue lo más pronto y 
preparada posible.

“

“

Alejandro Posadas, director general  
de Motorola Solutions México.
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Sin signos de violencia, hallan cadáver 
de hombre en la México-Puebla

El cadáver se localizó en las inmediaciones de la autopista México-Puebla, dentro de una 
cubeta ubicada al costado de la autopista

San Martín Texmelucan, Pue- Este domin-
go, fue localizado el cuerpo sin vida de un 
hombre en inmediaciones de la autopista 
México-Puebla, a la altura del kilómetro 
90+500 en el municipio de San Martín 
Texmelucan.

El cuerpo fue reportado por personas 
que transitaban por la zona, quienes de 

inmediato dieron aviso a las autoridades 
del suceso.

El cadáver fue ubicado dentro de una 
cuneta de las ubicadas al costado de la 
autopista, cerca del punto conocido como 
el Puente del Chamizal.

-
cos de Caminos y Puentes Federales (Ca-

pufe) se trasladaron al lugar, por lo que 
solicitaron la intervención de la Guardia 
Nacional, quienes acordonaron la zona.

Por último, serán las autoridades com-
petentes quienes realicen el levantamien-
to del cadáver, el cual no presenta signos 
de violencia y se encuentra en calidad de 
desconocido.  CAROLINA GALINDO

Impulsa Secretaría del Trabajo cooperativa 
de producción agroalimentaria en Epatlán

Abelardo Cuéllar recordó 
que se busca promover 
el autoempleo, por lo que 
analizarán la propuesta de los 
campesinos

Puebla, Pue- La Secretaría del Trabajo lle-
vó a cabo reuniones con campesinos de 
la junta auxiliar de Santa Ana Necoxtla, 
quienes buscan constituir su cooperativa 
(dedicada a la producción de caña), así 
como que su asociación de economía so-
lidaria sea una biofábrica para crear pro-
ductos que acaben con las plagas en la 
caña, pero que sean amables con el am-
biente.

Al celebrar el Día Internacional de la 
Caña con productores del municipio, el 
titular de la dependencia, Abelardo Cué-
llar Delgado recordó que el Gobierno del 
Estado promueve el autoempleo, por lo 
que reiteró la disposición de la Secretaría 
a su cargo para analizar la propuesta de 
los campesinos.

Explicó que las y los productores bus-
can erradicar el uso del glifosato con ese 
proyecto, pues es nocivo y además los 
lugareños lo comparan con un arma de 
destrucción masiva que no solo afecta 
la biodiversidad del agua y el suelo, sino 
también a la salud de las personas, ya 
que provoca toxicidad aguda y crónica, 
además de que es precursor cancerígeno 

y contamina alimentos.
En las mesas de trabajo participaron 

las presidentas municipales de Izúcar de 
Matamoros, Irene Olea Torres y de Epat-
lán, Alicia Vargas Mello, así como el edil 

auxiliar de Santa Ana Necoxtla, Miguel 
Adorno Sánchez, además de trabajadoras 
y trabajadores de la producción de caña, 
cooperativistas, empleadores y comer-
ciantes.  ALMA MÉNDEZ

IZÚCAR FUE SEDE DEL 
FORO CONSULTIVO 
PARA REFORMAR LA 
LEY DE JUVENTUD DE 
PUEBLA

Irene Olea Torres expresó que el 
objetivo es considerar los puntos 
de vista y enriquecer la Ley de 
Juventud del Estado de Puebla
   Izúcar de Matamoros, Pue- Con el propó-

sito de garantizar la participación activa 
de las y los jóvenes en los procesos le-
gislativos acerca de los temas de interés 
estatal, Izúcar fue sede del “Primer Foro 
Consultivo para Reformar la Ley de Ju-
ventud del Estado de Puebla”, donde se 
dieron cita jóvenes de diversas institucio-
nes educativas, autoridades de distintos 
municipios y representes del Estado, bajo 
un trabajo coordinado con la Comisión de 
Juventud y Deporte de la LXI Legislatura 
del H. Congreso del Estado, que preside 
el diputado José Iván Herrera Villagómez.

Durante la inauguración, la presiden-
ta municipal Irene Olea Torres, expresó 
que el objetivo es considerar los puntos 
de vista y enriquecer la Ley de Juventud 
del Estado de Puebla.

Resaltó la importancia de generar 
procesos legislativos con inclusión que 
garanticen una toma de decisiones con-
sensuada, en favor del bienestar de las 
juventudes del Estado.

La edil recalcó que, en su gobierno, 
las acciones han sido concebidas con la 
perspectiva de apoyar e impulsar a las 
y los jóvenes ya que son herederos de 
una gran historia y por supuesto un gran 
destino, de ahí la importancia de brindar 
oportunidades a través de políticas públi-
cas pensadas en las verdaderas necesida-
des de la población.

Los resultados del Foro servirán para 
enriquecer y consolidar la Ley de Juven-
tud del Estado de Puebla, los trabajos se 
realizan de manera de regional e Izúcar 
de Matamoros, por su importancia, con-
grega a diversos municipios de la zona 
sur de la entidad.  URIEL MENDOZA

EL OBJETIVO ES CONSIDERAR LOS PUNTOS DE VISTA Y ENRIQUECER 
LA LEY DE JUVENTUD DEL ESTADO DE PUEBLA. FOTO: 
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Certifican internacionalmente a Planta 
Procesadora de carne de Granjas Carroll 

CLOVERLEAF VERIFICÓ PROCESOS, EL CUIDADO Y BIENESTAR ANIMAL 
La Planta Procesadora de Carne de Cerdo 
–PPCC- Tipo TIF de Granjas Carroll de Méx-
ico –GCM- recibió en días pasados una cer-

-
-

desde el ingreso de los cerdos a la planta 
de Oriental hasta el almacenamiento. 

Es importante mencionar que además 

GCM mantiene el sello de Calidad Suprema 

el Presidente de la empresa internacional 

Granjas Carroll de México es la prim-
era empresa en México que recibe en su 
Planta Procesadora de Carne de Cerdo la 

-

Fueron 9 secciones de la Planta Proce-
sadora de Carne de Cerdo de GCM las que 

sangrado.

de animales.

de animales.

eléctricos.
Clave hacer mención que Cloverleaf 

los 5 Continentes, en 17 países, con varias 
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VACUNADOS Y CON PRUEBA COVID:VACUNADOS Y CON PRUEBA COVID:  
los requisitos de EU para cruzar 

su frontera a partir de hoy
ESTE LUNES EU ABRE SUS FRONTERAS TERRESTRES CON MÉXICO Y CANADÁ

ESTOS SON LOS REQUISITOS QUE DEBERÁN CUMPLIR LOS VIAJEROS

ESTADOS UNIDOS se prepara para reabrir el lunes sus 
fronteras terrestres y aéreas a los viajeros vacunados 

-

los vecinos México y Canadá.
-
-
-

-
-

LOS REQUISITOS PARA EL CRUCE
Más de treinta países estarán incluidos en el levanta-

-

contactos.
Para la ruta terrestre, las restricciones se levantarán 

en dos etapas.

-

-

-

-

-

A partir del lunes, las personas 
que lleguen al país por motivos 
considerados no imprescindibles, 
por ejemplo familiares o turísticos, 

podrán cruzar la frontera de 
Canadá o México siempre que estén 

vacunadas.



VIERNES.05.11.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.com ANIMAL POLÍTICO 15




